

Mondiale des Anciens Combattants et je pense que nous devrions nous efforcer d'y assister. Je vais faire inviter les membres au dîner.

Y a-t-il d'autres questions?

Le point suivant à l'ordre du jour est un voyage éventuel en Europe.

Depuis que j'ai été nommé président du comité, j'ai eu l'occasion de rencontrer le Ministre deux fois. Il a exprimé le désir que ce comité prenne un intérêt particulier aux cimetières et monuments aux morts de la guerre. Comme vous pouvez le voir d'après sa lettre, le Ministre considère qu'il serait bon de faire le tour des monuments italiens. Il note qu'un grand nombre d'anciens combattants ont participé à des cérémonies sur le théâtre des opérations du nord-ouest de l'Europe, mais on n'a jamais vu des représentants du ministère ou du comité permanent assister aux cérémonies italiennes. La lettre donne aussi des informations sur la convention de la Ligue des Vétérans qui se tiendra à Londres le 11 juillet.

J'ai scruté les intentions du Ministre sur l'éventualité d'un voyage en Europe pour les membres du comité. Il croit qu'il peut fournir au comité les fonds nécessaires pour l'organisation d'un tel voyage. Sans s'engager, il croit presque certain qu'on puisse faire des arrangements si le comité accepte de faire le voyage et s'intéresse à un tour de l'Italie et du nord-ouest de l'Europe, et en particulier aux cérémonies qui se dérouleront cette année en souvenir de la bataille de la Somme, à laquelle a pris part un de nos membres, M. Herridge. Nous devons préparer un itinéraire qui soit non seulement intéressant pour le comité mais utile. En même temps on fournira les renseignements sur les monuments aux morts de la guerre et sur les activités des anciens combattants dans certains de ces pays.

M. MACRAE: Quelles dates a-t-on prévues, Monsieur le président?

Le PRÉSIDENT: J'ai vu M. Gordon Way à ce sujet et j'ai dîné avec lui. Sur la suggestion du Ministre, il a préparé un projet d'itinéraire, mais celui-ci est très serré. Je ne vois vraiment pas comment on pourra l'exécuter car avec un tel itinéraire on sera forcé de laisser de côté l'une ou l'autre chose.

Si le comité le désire, je puis lire l'itinéraire qu'il a préparé, mais je pense qu'on gagnerait du temps en autorisant le comité directeur à se mettre en contact avec M. Way et avec le Ministre afin d'établir un emploi du temps raisonnable qui serait communiqué au comité après Pâques.

L'itinéraire se présente à peu près comme suit: départ du Canada le 27 ou 26 juin, atterrissant à Paris ou à Marville, passant une ou deux journées à Paris. Nous prendrions alors le train pour Arras et participerions aux cérémonies du parc de Terre-Neuve à Baumont-Hamel, le soir du 30 juin. Le lendemain nous assisterions aux cérémonies du monument du Commonwealth et le 2 nous serions à Albert pour les cérémonies françaises, tout cela centré sur le cinquantième anniversaire de la bataille de la Somme. Le 3 juillet nous irions au monument aux morts de Vimy pour une visite commentée. Il serait alors très important qu'un officiel de la Commission des Tombes de guerre nous mette au fait du financement et de l'entretien des tombes canadiennes. Nous pourrions